
Protokoll der Dekanatsjugendkammer am 24.07.2024 

 

Anwesend: Magdalena Kurth, Emma Schroll, Solveig Schlißke (per Zoom), Viktoria Zorn, Alexander 

Weisser, Susanne Hötzel, Pascal Ballheimer, Cecilia Busch 

Entschuldigt: Joana Halfmann 

Beginn: 18:30 Uhr 

 

Top 1: Begrüßung und Genehmigung der TO 

-Emma begrüßt alle Anwesenden  

-Die Tagesordnung haben alle Anwesenden vorab erhalten, sie wird einstimmig 

angenommen  

 

Top 2: Ich über mich  

- gute Stimmung, alle sind urlaubsreif  

  

Top 3: Genehmigung des Protokolls vom 06.06.2024 

-Das Protokoll wurde nach der letzten Sitzung an alle verschickt und wird einstimmig 

angenommen 

 

Top 4: Rückblick auf vergangene Veranstaltungen 

- Trainee Kurs im Hubland ist angelaufen und klappt gut  

- In Regio West startet auch ein Trainee Kurs unter der Leitung von Dendo  

- Schulungstag beim BeZJR zur Einführung digitaler Zuschüsse, der von Maggy besucht wurde  

- „Umsonst und Draußen“ mit Palettenbühne des Immerhin. Ehrenamtliche organisieren es, 

das U&D „verkauft es“ als seine Idee, es muss verhandelt werden 

- Präventionsschulung für jugendleiter:innen in Geroldshausen, Maggy hat es angeleitet  

- Gemeindefest in Ochsenfurt, die Jugendleiter:innen haben Waffeln und Cocktails verkauft, 

leider mit wenig  

- Sommerfest der EJ in der Deutschhauskirche:  

- viel Vorbereitung und Aufwand  

- daher wenig Kontakt der Hauptamtlichen mit den Jugendlichen vor Ort und wenige 

Gespräche  



- wer ist alles eingeladen? Wie soll es beworben werden?  Anders als die letzten Jahre 

waren nicht nur die Delegierten eingeladen  

- Anmeldung hat nicht funktioniert 

- Offenheit steht im Widerspruch zu Kalkulation  

- Positiv: Deko, Bar, Musik  

- Negativ: einseitiges Essen (?)  

- Braucht es persönliche Einladungen? Braucht es Programm?  

- Nächstes Jahr eventuell in Geroldshausen  

- Sommerfest als Nachtreffen von Freizeiten mit Bildershow?  

-Gesamtkosten dieses Jahr ca. 400 Euro  

 

Top 5: Vorschau Veranstaltungen  

- DayCamps der EJ: Segelfliegen findet mit Maggy statt (27.7 / 7 Anmeldungen)  

-Pub Quiz und Wildpark haben keine Anmeldungen und werden voraussichtlich abgesagt 

wegen zu wenigen Anmeldungen 

-22.9 um 18 Uhr Motoradgottesdienst in Ochsenfurt  

 

Top 6: Kurz und Bündig (neuste Infos aus EJ und Verbänden) 

- Reinigungsstunden von Frau Muschtalkin wurden im letzten Jahr gekürzt 

- Im Obergeschoss wurde seitdem nicht mehr geputzt, sehr unhygienisch, da Räume genutzt 

werden  

-29.7 Treffen mit Herr Laupenmühlen und ESG bezüglich des Umzugs -> Anschluss an 

Telefonanlage der GKG mit neuer Nummer  

-Ausmisten der EJ am 25.10 ab 13 Uhr -> Termin weitergeben  

 

Top 7: Sonstiges aus den Reihen der Kammermitglieder:innen  

- Brauchen wir die Regionaljugendpfarrer:innen weiterhin  

-Belastung für die Regionaljugendpfarrer:innen, da keine Stunden für diese Arbeit 

angerechnet werden  

-Die Idee ist es, Bindeglied zwischen Jugend und Pfarrer:innen zu sein  

-Elise kann sich vorstellen ab 1.3.2025 Dekanatsjugendpfarrerin zu werden  

-Vorschlag: ab März den „Job“ abzuschaffen, um Regionalpfarrer*innen zu entlasten  



-Maggy hat Angebote für neue Pavillons angefragt, da unsere kaputt sind  

 -sie werden ca. 4-mal im Jahr verwendet bei outdoor Gottesdiensten 

 -regelmäßiger Verleih  

-Die Dekanatsjugendkammer beschließt zwei neue 4-Kant Alu Pavillons zum Preis von 

je 275 Euro anzuschaffen- -> einstimmig angenommen  

-Maggy bestellt sie jetzt  

- Dekanatsausschuss Sitzung in der vergangenen Woche hat sich erneut mit der Besetzung 

der Synode und des Ausschusses beschäftigt 

 -Verschlankung wird angestrebt  

- Anmerkung von Matthias Scheller, dass in der Satzung Stimmrecht der 

Jugendsynodalen nicht festgelegt wird. Ein neuer Antrag muss gestellt werden bei 

neuer Zusammensetzung   

-In der Dienstbesprechung mit dem Dekan wird dieser Punkt angesprochen und die 

Wichtigkeit der Jugend betont  

 

Top 8: Antrag des LJKO bezüglich Vorschussregelung 

-  Antrag aus dem LJKO wird zu Herzen genommen und geprüft  

- Möglichkeit des Vorschusses wird weitergegeben und individuell geregelt wird  

- Die Dekanatsjugendkammer beschließt die Empfehlung der EJB an die Gemeinden 

weiterzugeben, um auf eine sinnvolle Umsetzung der Vorschussregelung zu achten. Die 

Verantwortung liegt bei den Hauptberuflichen in den Gemeinden. -> einstimmig 

angenommen  

 

Top 9: Öffentlichkeitsarbeit  

- Pascal und Maggy haben die Webseite überarbeitet, ausgemistet und die Farben angepasst  

- Pro: neue Farben / Veranstaltungen und Instagram gut platziert / Zielgruppenspezifische 

Sprache  

- Contra: Downloadbereich unnötig / Fotos und Gremien nicht aktuell / konkrete Ideen bei 

„du willst dich engagieren“ 

-Maggy pflegt die Homepage  

-  Am Konvent wird eine Gruppe gesucht mit Ehrenamtlichen, die sich der Homepage 

annehmen  

- Instagram wird nach dem Konvent erneut angeschaut und gemeinsam mit den Kolleg:innen 

„befüttert“ 



- Monatsgruß mit Inhalten der Jugend befüttern  

- Im Vorfeld von zukünftigen Veranstaltungen Beauftragung für Mainpost Artikel festlegen  

 

Top 10: Prävention sexualisierter Gewalt  

- Schutzkonzept der EJ ist entwickelt und beschlossen  

- Bedeutung und Umsetzung noch nicht festgelegt  

- Was ist uns wichtig? Wie wirkt es?  

- Unser Schutzkonzept ist sehr umfangreich und muss „heruntergebrochen“ werden, damit 

die Umsetzung gelebt wird  

- Gründung eines AK mit Überlegungen zu konkreten Checklisten. Wo macht es Sinn das 

Konzept konkret weiterzugeben? Es kümmern sich Maggy, Susanne und Emma  

- kritisches Betrachten der Kammer Mitglieder:innen 

- Festlegung von Standards, die von allen Mitarbeiter:innen von Freizeiten gelebt werden. 

Alle sollen gleiche Infos und Qualität haben um sich den Inhalten bewusst zu machen. 

- Aufwand für Hauptamtliche  

- Im Downloadbereich zu finden als „to-dos“ im Vorfeld von Freizeiten, damit Thema fester 

Bestanteil von Freizeiten wird  

- Sollen sich HA immer jährlich damit beschäftigen?  

  

 

-Kommende Sitzung am 19.09 

  

Top 11: Andacht  

- Susanne hält schöne Abschlussandacht, Danke dafür :) 

- Bei der nächsten Sitzung im September hält Viktoria die Andacht  

 

 


